









pusat ziarah. Weber melihat perkembangan linear dari masyarakat searah meningkatnya rasionalitas masyarakat. Di lain pihak, Weber menyebut tiga wewenang yang ada dalam masyarakat yang akan selalu beralih (siklus). Pada saat tertentu masyarakat masyarakat memiliki wewenang kharismatik dan dan mengalami rutinisasi sehingga beralih menjadi wewenang tradisonal, hingga wewenang rasional kemudian menjadi wewenang kharismatik lagi dan begitu seterusnya,

Ajaran calvin tentang takdir dan nasib manusia di hari nanti, menurut Weber adalah merupakan kunci utama dalam hal menentukan sikap hidup daripada penganutnya. Takdir telah ditentukan; keselamatan diberikan Tuhan kepada orang terpilih dan berusaha untuk memerangi segala keraguan dan godaan setan, sebab ketiadaan kepercayaan, berarti kurangnya rahmat. Untuk memupuk kepercayaan pada diri itu maka manusia haruslah bekerja keras. Sebab, hanya kerja keras saja satu-satunya yang bisa menghilangkan keraguan. Relegius dan memberikan kepastian akan rahmat.

Penelitian ini menggunakan teori rasionalitas, sebuah konsep suatu tindakan berdasarkan atas pengalaman, persepsi, pemahaman dan atas suatu objek stimulus atau situasi tertentu. Tindakan individu ini merupakan tindakan yang rasional yaitu mencapai tujuan atau sasaran dengan sarana-sarana yang paling tepat.

Tindakan yang ditentukan oleh harapan terhadap perilaku objek dalam lingkungan dan perilaku manusia lain. Harapan-harapan ini





remeh, tapi di dalam masyarakat itu sendiri mempunyai pengaruh yang luar biasa.

Pada dasarnya ritual haul Syekh Maulana Ishak dianggap sebagai salah satu bentuk upacara adat tradisional dalam budaya Jawa yang mengandung makna filosofi serta memiliki simbol-simbol yang berkaitan dengan kehidupan manusia Jawa (perilaku, sikap, pranata sosial, etika) yang berguna bagi peningkatan kualitas budi pekerti luhur.

Dengan hal itu, Max Weber bermaksud menyatakan bahwa di dalam tindakan tercakup semua perilaku manusia asalkan pelakunya menyangkan sebuah makna subjektif pada tindakan. Itu artinya Max Weber mengacu pada anggota-anggota masyarakat secara individual yang sedang melakukan sesuatu dengan sengaja atau dengan tujuan tertentu dan dia juga mengacu pada praktek-praktek anggota lain di dalam masyarakat yang bersangkutan dalam menyangkan makna pada suatu tindakan untuk membuatnya menjadi sebuah tindakan yang bermakna. Jadi, dengan teori Max Weber tersebut menunjukkan bahwa ritual haul yang dilakukan oleh masyarakat Kemantren merupakan ritual yang dilakukan dalam rangka untuk mendapatkan berkah dari seorang leluhur yang hidup sebelumnya yang dianggap berjasa sehingga perlu dimintai berkah dan petunjuk. Oleh sebab itu, tindakan tersebut bukanlah sekedar bertindak tapi lebih mengedepankan tujuan yang hendak dicapai, yaitu berkah.

Keempat pandangan Max Weber di atas, kalau kita mencoba untuk menganalisa terhadap pandangan keempat yang telah dipaparkan di atas,





keputusan subjektif tentang sarana dan cara untuk mencapai tujuan tertentu yang telah dipilih, kesemuanya itu dibatasi kemungkinan-kemungkinan oleh sistem kebudayaan dalam bentuk norma-norma, ide-ide dan nilai-nilai sosial. Di dalam menghadapi situasi yang bersifat kendala baginya, aktor mempunyai sesuatu di dalam dirinya berupa kemauan bebas.

Yang dimaksud dengan aktor dalam penelitian ini adalah perilaku keagamaan peziarah di kompleks makam Syekh Maulana Ishak di Desa Kemantren, Kecamatan Paciran, Kabupaten Lamongan. Sedangkan kondisi situasional adalah adanya aktivitas tradisi ziarah yang ada di makam syekh Maulana Ishak.

Dalam tindakan tradisional pelaku hanya beranggapan bahwa yang paling penting perilaku tindakan itu sudah dilakukan demi sebuah tradisi yang sudah ada sejak zaman terdahulu. Termasuk pelestarian tradisi ziarah makam yang berada di Desa Kemantren, Kecamatan Paciran, Kabupaten Lamongan. Sesuai dengan keyakinan masing-masing masyarakat beranggapan upacara haul Syekh Maulana Ishak harus dilestarikan dalam rangka memberikan hormat dan ungkapan terima kasih. Tindakan semacam itu merupakan tindakan tradisional, tindakan yang hanya didasarkan pada kebiasaan yang sudah ada sebelumnya dan dianggap penting untuk dilestarikan.

Aktivitas tradisi ziarah dapat dilihat dalam perspektif sosiologi yang menekankan pada aspek kelakuan yaitu sebagai suatu adat atau kebiasaan yang dilakukan secara tetap menurut waktu dan keperluan tertentu.